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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Concretó JC Barragán 50 reformas en seguridad, educación y medio ambiente 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/concreto-jc-barragan-50-reformas-en-seguridad-
educacion-y-medio-ambiente/ 
El diputado Juan Carlos Barragán Vélez, por Morena, concretó la aprobación de 50 
reformas legislativas, encaminadas a robustecer los marcos normativos contra la violencia 
hacia las mujeres, el pleno goce del derecho a la educación y a un medio ambiente sano, 
principalmente. A través de redes sociales, Barragán Vélez, representante popular del 
distrito 16 en el Congreso de Michoacán, presentó su Tercer informe de labores en la 75 
Legislatura, en la que impulsó 215 iniciativas de ley. En cuanto a seguridad, JC Barragán 
promovió una reforma que logró que se tipificara el acoso en el noviazgo como delito. Esta 
nueva ley impone penas de hasta 4 años de prisión para los agresores, un cambio 
significativo en la legislación local. 
 
Boletines: 
 
Juan Carlos Barragán presenta su Tercer Informe al pueblo de Morelia 
Con 215 iniciativas, reformas y posicionamientos el diputado Juan Carlos Barragán Vélez, 
presentó su Tercer Informe Legislativo que por segunda ocasión entregó de manera virtual, 
lo que le permitió llegar en tiempo real a más de 3 mil personas. El diputado de Morena, 
recordó que en estos tres años logró la aprobación de más de 50 iniciativas, por los 
derechos de las mujeres, de las personas con discapacidad, por la niñez, por la educación, 
el medio ambiente, los animales de compañía, el cuidado del agua y contra la corrupción. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Reforma al Poder Judicial: ¿En qué consiste y por qué ha desatado un paro de 
magistrados? 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/reforma-al-poder-judicial-en-que-consiste-y-por-
que-ha-desatado-un-paro-de-magistrados-12457599.html 
https://moreliactiva.com/poder-judicial-de-michoacan-en-contra-de-reforma-de-amlo/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/no-se-levantara-el-paro-en-el-poder-judicial-
hasta-que-haya-cambios-en-la-iniciativa-12457426.html 
En días previos, magistrados, juzgadores y personal del Poder Judicial de la Federación 
(PJF) anunciaron paro de labores para oponerse a las modificaciones a la Constitución 
Política de los Estados Mexicanos impulsadas por el presidente actual, Andrés Manuel 
López Obrador, ¿pero en qué consiste? Estos cambios forman parte del paquete de las 
iniciativas presentadas por el mandatario federal al Congreso de la Unión para que sean 
discutidas por la Cámara de Diputados y el Senado de la República una vez que entre en 
vigor el próximo período parlamentario a partir del 1 de septiembre. Entre los puntos que 
contemplan estas propuestas es la elección de magistrados, jueces y juezas a través de la 
consulta ciudadana.  
 
Morelia: Durante el proceso electoral, ciento diecinueve candidatas y candidatos 
solicitaron seguridad: Víctor Serrato 
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https://grupomarmor.com.mx/2024/08/26/morelia-durante-el-proceso-electoral-ciento-
diecinueve-candidatas-y-candidatos-solicitaron-seguridad-victor-serrato/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1009653 
Durante el proceso electoral 2024 en Michoacán, 119 candidatas y candidatos, solicitaron 
seguridad a la coordinación asignada a candidatos, de las cuales cuarenta y cinco son 
mujeres, en su mayoría aspirantes a alguna alcaldía, así lo dio a conocer, Víctor Manuel 
Serrato Lozano, Fiscal Especializado en Delitos Electorales, de la Fiscalía General del 
estado de Michoacán. Asimismo, expresó que algunas carpetas de investigación cuentan 
con reporte de supuestas amenazas de algún grupo criminal, por medio de llamadas 
telefónicas y mensajes de texto, pero ya trabajan para darle continuidad a las 
investigaciones y esclarecer estos casos. 
 
Niega Morena veto a Morón, pero no descarta una candidata para 2027 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/niega-morena-veto-a-moron-pero-no-descarta-
una-candidata-para-2027/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/tras-23-anos-de-servicio-terminal-de-autobuses-
de-morelia-niega-entrada-a-la-ruta-gris-12458474.html 
El presidente estatal de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, negó que exista 
alguna intención de vetar a Raúl Morón Orozco o a cualquier otro aspirante masculino para 
la gubernatura en 2027, pero dejó claro que no se puede cerrar la posibilidad de que una 
mujer sea la candidata. En entrevista con Quadratín, Celis Silva enfatizó que el género para 
la candidatura al gobierno aún no se ha abordado dentro del partido, y atribuyó cualquier 
confusión a malentendidos entre algunos miembros de Morena.  
 
Se alistan para ser entrevistados 21 aspirantes a consejerías del IEM 
https://metapolitica.news/2024/08/26/se-alistan-para-ser-entrevistados-21-aspirantes-a-
consejerias-del-iem/ 
Será este próximo 2 de septiembre cuando los Consejeros y Consejeras Electorales del 
Instituto Nacional Electoral (INE) lleven a cabo las entrevistas, correspondientes a la última 
fase del proceso de selección, de quienes ocuparán las 3 consejerías del Instituto Electoral 
de Michoacán (IEM) que tendrán que renovarse al cierre de septiembre. Hay que recordar 
son tres posiciones que quedarán vacantes por la conclusión de los periodos de Araceli 
Gutiérrez Cortés, Luis Ignacio Peña Godínez y Viridiana Villaseñor Aguirre.  
 
En Morena Michoacán, de cara al 2027, las mujeres están listas “por si se ofrece”, 
destaca Ramírez Bedolla en sesión del Consejo 
https://metapolitica.news/2024/08/26/en-morena-michoacan-de-cara-al-2027-las-mujeres-
estan-listas-por-si-se-ofrece-destaca-ramirez-bedolla-en-sesion-del-consejo/ 
La realización de la sesión del Consejo Político Estatal de Morena fue escenario de la 
manifestación de las posturas políticas de dos grupos que forman parte del movimiento. 
Mientras el grupo autodenominado bloque en defensa de la 4T en Michoacán, que lidera el 
senador electo Raúl Morón, determinó no acudir; los 82 consejeros políticos estatales que 
sí acudieron, celebraron los resultados electorales obtenidos en la jornada pasada, además 
de que aprovechó para respaldar al mandatario Alfredo Ramírez Bedolla, quien acudió 
como invitado especial a este encuentro.  
 
Sala Superior ratifica triunfo de Alma Mireya en Quiroga 
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https://metapolitica.news/2024/08/26/sala-superior-ratifica-triunfo-de-alma-mireya-en-
quiroga/ 
Fuera de toda duda, en Quiroga la voluntad ciudadana fue a favor de nuestro proyecto, 
decisión que ha sido ratificada por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, 
tanto en su Sala Regional de Toluca, como en la superior, apuntó la presidenta municipal 
electa Alma Mireya González Sánchez. Señaló que la intención de burlar la voluntad 
ciudadana manifestada el pasado dos de junio en Quiroga no fructificó, y al final se logró 
que prevaleciera la legalidad. 
 
Creció en 6 puntos la participación ciudadana en Michoacán 
https://postdata.news/crecio-en-6-puntos-la-participacion-ciudadana-en-michoacan/ 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/pese-al-abstencionismo-aumento-6-46-voto-
ciudadano-en-michoacan/ 
Incremento en seis puntos porcentuales en participación ciudadana durante el proceso 
electoral 2023-2024, señaló el consejero general, José Adolfo Montiel, en el informe que 
rinde la comisión de Educación Cívica y Participación Ciudadana. En el informe destacó 
que se logró impactar a 50 mil 213 personas de manera directa y 364 mil 857 mediante 
redes sociales que, aunado a las entrevistas, campañas de radio y televisión, apoyaron de 
manera positiva en la motivación de la participación ciudadana. 
 
Registra Michoacán 36 quejas por violencia política de género en 2024 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/registra-michoacan-36-quejas-por-violencia-
politica-de-genero-en-2024/ 
Con corte al pasado 22 de agosto, en lo que va de la presente anualidad, el Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM) ha recibido 36 quejas por violencia política en razón de 
género, por violencia simbólica, obstrucción al ejercicio del cargo, violencia digital, y 
violencia física y psicológica. De acuerdo con el Informe de la Secretaría Ejecutiva del IEM, 
presentado este lunes en sesión pública del Consejo General, de las quejas presentadas 
13 han sido desechadas por falta de competencia o incumplimiento de requisitos.  
 
Que NEL: Senadora Michoacana Del PRD Dice Se Mantiene Firme -Y NO Se Pasará A 
MORENA- 
https://www.changoonga.com/2024/08/26/que-nel-senadora-michoacana-del-prd-dice-se-
mantiene-firme-y-no-se-pasara-a-morena/ 
Luego de que todo este lunes se especuló e incluso se dió por hecho en los pasillos del 
Senado que la perredista Araceli Saucedo habría de cambiar de bando a MORENA para 
darle la mayoría calificada con uno de los 3 escaños que le hacen falta, la exalcaldesa de 
Salvador Escalante confirmó que seguirá siendo del Sol Azteca, aunque este haya 
desaparecido formalmente al perder el registro por falta de votos. De forma muy escueta la 
senadora Saucedo expuso a través de su cuenta en Facebook esta noche acompañada de 
unas fotos firmando documentos en la Cámara Senatorial  
 
Pérate Tantito: Poder Judicial De Michoacán Le Dice ¡NO! A Bedolla Y Su Reforma 
Judicial Estatal 
https://www.changoonga.com/2024/08/26/perate-tantito-poder-judicial-de-michoacan-le-
dice-no-a-bedolla-y-su-reforma-judicial-estatal/ 
Luego de varios días de silencio ante declaraciones del gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla sobre su propuesta de reformar el Poder Judicial a nivel estatal en réplica la reforma 
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federal, el Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Michoacán, el Consejo del Poder 
Judicial y la Asociación de Jueces de Primera Instancia de Michoacán expresaron su 
desacuerdo con dicha iniciativa que busca elegir a los jueces mediante voto popular. 
 
IEM ahorrará más de 52 mdp en próximas elecciones con reutilización de material 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/iem-ahorrara-m%C3%A1s-de-52-mdp-en-
pr%C3%B3ximas-elecciones-con-reutilizaci%C3%B3n-de-material 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/reutilizacion-de-material-electoral-genero-ahorro-
de-52-mdp-iem/ 
En Sesión Ordinaria del Consejo General del Electoral del Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), se presentó el informe de resultados de las estrategias implementadas 
para la reutilización y optimización de materiales electorales, las cuales han 
generado significativos ahorros económicos y beneficios para la organización de 
las próximas elecciones. Una vez concluidas las elecciones del pasado 2 de junio, el IEM, 
a través de la Dirección de Organización Electoral llevó a cabo un exhaustivo proceso de 
recuperación y reutilización de materiales electorales utilizados por los 116 comités 
distritales y municipales, logrando un ahorro aproximado de 52 millones 539 mil 747 pesos. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
“Tras triunfo contundente de Morena, vamos por fortalecer la 4T en Michoacán”, 
remarca Ramírez Bedolla 
https://metapolitica.news/2024/08/26/tras-triunfo-contundente-de-morena-vamos-
por-fortalecer-la-4t-en-michoacan-remarca-ramirez-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla llamó a la unidad y a fortalecer el movimiento de la 
Cuarta Transformación, tras el triunfo histórico que se logró en Michoacán con trabajo en 
equipo el pasado 2 de junio. Como invitado especial del Consejo Estatal Ampliado de 
Morena, el mandatario destacó la victoria del proceso electoral en las dos senadurías, 
nueve de once diputaciones federales, 21 de 24 diputaciones locales, 45 alcaldías y la 
presidencia de México.  
 
Vamos por tercer ciclo escolar completo: Bedolla 
https://indiciomich.com/vamos-por-tercer-ciclo-escolar-completo-bedolla/ 
https://metapolitica.news/2024/08/26/vamos-por-tercer-ciclo-escolar-completo-ramirez-
bedolla/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/08/26/vamos-por-tercer-ciclo-escolar-completo-bedolla/ 
Tras puntualizar que el Gobierno de Michoacán ha invertido más de 370 millones de pesos 
en 2 mil 100 obras de infraestructura educativa y que a las maestras y maestros se les 
continuará pagando en tiempo y forma, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla dio arranque 
al ciclo escolar 2024-2025, el cual se espera sea el tercero que transcurra de manera 
completa para Michoacán. Desde la Escuela Primaria Federal José María Morelos, en 
Uruapan, el mandatario recalcó que este lunes retornan más de un millón de   a 10 mil 
escuelas de educación básica, y destacó que ahora las maestras y maestros son un ejemplo 
nacional en formar a las nuevas generaciones.  
 
Cooperativas de pescadores dan visto bueno a propuesta de Sheinbaum para la 
tecnificación de agua 
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https://mimorelia.com/noticias/michoacan/cooperativas-de-pescadores-dan-visto-bueno-a-
propuesta-de-sheinbaum-para-la-tecnificaci%C3%B3n-de-agua 
Las cooperativas de pescadores de Michoacán en el Lago de Cuitzeo, dieron el visto bueno 
a la propuesta hecha en campaña por la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, en 
torno a la tecnificación del agua, al reconocer que el riego de los campos estaría más 
controlado y por consecuente la toma de agua de los lagos y ríos estaría limitada. "La 
tecnificación nos va a servir de mucho porque si tecnificamos el agua el riego ya no va a 
ser por agua rodada, sino por goteo, entonces nos va a servir de mucho, lo que está 
planteando la doctora es muy bueno, lo que no nos funciona aquí es poner más pozos". 
 
Muertos en Coahuayana sí eran policías comunales, confirma Torres Piña y aclara 
que son distintas a las Kuarichas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/muertos-en-coahuayana-si-eran-
policias-comunales-confirma-torres-pina-y-aclara-que-son-distintas-a-las-kuarichas/ 
https://indiciomich.com/michoacan-refuerza-seguridad-en-comunidades-indigenas-con-
certificacion-de-rondas-comunitarias/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-refuerza-seguridad-en-
comunidades-ind%C3%ADgenas-con-certificaci%C3%B3n-de-rondas-comunitarias-torres-
pi%C3%B1a 
https://www.contramuro.com/operativos-seguridad-coahuayana/ 
Ante la confusión de si los muertos en Coahuayana eran civiles, personal del crimen o 
policías comunicatorios, el secretario de Gobierno Carlos Torres Piña señaló que la mayoría 
eran elementos de la policía del municipio organizada por ellos. “Algunos fueron atacados 
en su puesto de control pidieron auxilio, pero llegó otra cantidad [de hombres armados] y 
los emboscaron por eso el fallecimiento de este número de personas”.  
 
Teleférico de Uruapan impulsará el turismo y el desarrollo regional  
https://indiciomich.com/teleferico-de-uruapan-impulsara-el-turismo-y-el-desarrollo-regional/ 
https://metapolitica.news/2024/08/26/teleferico-de-uruapan-impulsara-el-turismo-y-el-
desarrollo-regional/ 
El teleférico de Uruapan promete ser un impulsor del turismo y del desarrollo regional, al 
igual que ha ocurrido en otras ciudades de México y Sudamérica, donde se han consolidado 
como atractivos turísticos y medios de transporte eficientes, por lo que se perfila como un 
referente que conectará a los visitantes con la riqueza cultural y natural de la región, destacó 
la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías. Este gran proyecto, 
explicó, se integra a una estrategia más amplia para potenciar el turismo, un sector clave 
para la economía local.  
 
Solo simbólica, la protesta del magisterio para no iniciar ciclo escolar en Michoacán: 
Torres Piña 
https://www.contramuro.com/protesta-simbolica-magisterio-michoacan/ 
Solamente una manifestación simbólica para no iniciar el ciclo escolar en Michoacán, fue la 
que realizó este lunes el magisterio disidente que amagó desde el fin de semana, con no 
arrancar las clases a manera de protesta y como medida de presión a la autoridad 
educativa. Así lo consideró el titular de la Secretaría de Gobierno de Michoacán, Carlos 
Torres Piña, quien aseguró que la apertura de prácticamente el cien por ciento de las 
instituciones académicas de educación básica en la entidad, se dio sin contratiempo.  
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Descartan aumento en el transporte público este 2024 en Michoacán 
https://www.contramuro.com/sin-aumento-transporte-publico-2024/ 
Recientemente, José Trinidad Martínez Pasalagua, líder de la Comisión Reguladora del 
Transporte en el Estado (CRT), expresó su deseo de incrementar las tarifas del transporte 
público debido al alza en precios de insumos y refacciones, afectando la condición de los 
vehículos. Jesús Antonio Mora González, director del Instituto Michoacano del Transporte, 
indicó que hasta ahora no se ha recibido ninguna propuesta formal de los transportistas 
para justificar un aumento en las tarifas.  
 
Casi 5 mil mdp se han destinado a obra carretera multianual: SCOP 
https://metapolitica.news/2024/08/26/casi-5-mil-mdp-se-han-destinado-a-obra-carretera-
multianual-scop/ 
Cerca de 5 mil millones de pesos han sido destinados por la administración que encabeza 
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla en la conservación carretera estatal, como parte de 
las obras multianuales a las que se les garantiza su mantenimiento hasta el 2027. La 
Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) atiende 17 tramos troncales, 
equivalentes a 663 kilómetros, con el mayor número de movilidad ciudadana en la entidad, 
además de dos distribuidores viales, dos pasos superiores vehiculares y el primer segmento 
del segundo anillo periférico de Morelia.  
 
Garantizados los sueldos y prestaciones del magisterio: Luis Navarro 
https://metapolitica.news/2024/08/26/garantizados-los-sueldos-y-prestaciones-del-
magisterio-luis-navarro/ 
El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), 
reafirma que los sueldos y las prestaciones del magisterio están garantizados para el ciclo 
escolar 2024-2025 que recién inició este lunes. Esto, con la certeza de que todos, 
autoridades, sociedad e instituciones educativas, iremos por el tercer año consecutivo sin 
interrupciones en preescolar, primaria y secundaria, declaró el tesorero estatal, Luis 
Navarro García.  
 
En octubre del 2025 se inaugura Teleférico de Uruapan: Alfredo Ramírez 
https://metapolitica.news/2024/08/26/en-octubre-del-2025-se-inaugura-teleferico-de-
uruapan-alfredo-ramirez/ 
Se prevé que para octubre del próximo año esté concluido y funcionando ya el Teleférico 
que se construye actualmente en Uruapan, aseveró el gobernador de Michoacán, Alfredo 
Ramírez Bedolla. En entrevista, el mandatario michoacano apuntó también que los sectores 
de la población que más aceptación han mostrado hacia este medio de transporte son los 
jóvenes y las mujeres, esto según las encuestas que se han realizado Ramírez Bedolla dijo 
que éste proyecto que se edifica actualmente “es amigable con el medio ambiente, además 
de que servirá para darle impulso al turismo” y que Uruapan recobre la afluencia turística a 
la región. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Ha tardado ‘un poco’ investigación de FGE sobre homicidio en bar ‘Pecatto’: 
Secretaría del Ayuntamiento de Morelia 
https://postdata.news/ha-tardado-un-poco-investigacion-de-fge-sobre-homicidio-en-bar-
pecatto-secretaria-del-ayuntamiento-de-morelia/ 
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Ha tardado “un poco” la investigación de la Fiscalía General del Estado de Michoacán 
(FGE) en torno al doble homicidio ocurrido a las afueras del bar “Pecatto”, en Avenida 
Camelinas el sábado pasado, declaró a pregunta expresa el secretario del Ayuntamiento 
de Morelia, Yankel Alfredo Benítez Silva. “Generalmente se hacen con inmediatez, han 
tardado un poco, pero tenemos que esperar”.  
 
Decenas de sindicalizados de Morelia carecen de educación primaria 
https://www.contramuro.com/educacion-sindicalizados-morelia/ 
“Decenas” de los trabajadores sindicalizados del Ayuntamiento de Morelia son parte de los 
200 michoacanos que no han concluido sus estudios básicos, mucho menos la preparatoria, 
aseguró, el director del Colegio de Morelia, Iván Fernando Barrales Alcántara quien busca 
signar un convenio para que los empleados concluyan su educación. A manera de 
colaboración con uno de los líderes sindicales capitalinos, la directiva del Colegio de Morelia 
pretende que con la preparatoria comunitaria abierta cerca de 75 trabajadores del 
Ayuntamiento y algunos de sus familiares terminen sus estudios de educación media 
superior, y a la par, junto con el Instituto Nacional de Educación para los Adultos (INEA), 
los que están rezagados en educación básica puedan terminar la primaria.  
 
Refuerzan vigilancia de inmuebles abandonados por temporada de lluvias, en Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/refuerzan-vigilancia-de-inmuebles-abandonados-
por-temporada-de-lluvias-en-morelia 
El gerente del Centro Histórico, Gaspar Hernández Razo, informó que la dependencia a su 
cargo se mantiene en coordinación constante con Protección Civil y la Policía Morelia en 
esta temporada de lluvias; ello, para evitar incidentes en los inmuebles 
del Centro Histórico que se encuentran abandonados o en malas condiciones. Sin 
embargo, en entrevista con MIMORELIA.COM, el funcionario municipal dejó en claro que, 
al ser predios particulares, el gobierno municipal no puede hacer más allá de los 
apercibimientos o dictámenes que ha entregado Protección Civil. 
 
Terminal de Autobuses de Morelia prohíbe el ingreso a combis, tras 20 años de 
servicio 
https://moreliactiva.com/terminal-de-autobuses-de-morelia-prohibe-el-ingreso-a-combis-
tras-20-anos-de-servicio/ 
https://postdata.news/niegan-a-ruta-gris-entrada-a-la-terminal-de-autobuses-de-morelia-
lider-transportista-denuncia-arbitrariedad/ 
Se ha prohibido a las combis Ruta Gris el ingreso a la Terminal de Autobuses de Morelia, 
esto presuntamente por órdenes del gerente de Servicios y Seguridad, Ulises Ferreiro. Esto 
lo denunció el dirigente de la Ruta Gris, Fernando Orozco, quien se dolió de que desde 
hace 20 años no había tal irrupción en el servicio de transporte público en esta terminal.  
 
Al menos 79 personas en situación de calle han sido atendidas durante las 
lluvias 
https://indiciomich.com/al-menos-79-personas-en-situacion-de-calle-han-sido-
atendidas-durante-las-lluvias/ 
Poco más de 79 personas en situación de calle han sido atendidas durante las lluvias por 
parte del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) municipal, así lo dio a 
conocer el director el general de dicha institución, José Manuel Álvarez Lucio. El funcionario 
municipal expresó que durante el mes de junio, se detectaron un total de 27 personas en 

https://www.contramuro.com/educacion-sindicalizados-morelia/
https://mimorelia.com/noticias/morelia/refuerzan-vigilancia-de-inmuebles-abandonados-por-temporada-de-lluvias-en-morelia
https://mimorelia.com/noticias/morelia/refuerzan-vigilancia-de-inmuebles-abandonados-por-temporada-de-lluvias-en-morelia
https://moreliactiva.com/terminal-de-autobuses-de-morelia-prohibe-el-ingreso-a-combis-tras-20-anos-de-servicio/
https://moreliactiva.com/terminal-de-autobuses-de-morelia-prohibe-el-ingreso-a-combis-tras-20-anos-de-servicio/
https://postdata.news/niegan-a-ruta-gris-entrada-a-la-terminal-de-autobuses-de-morelia-lider-transportista-denuncia-arbitrariedad/
https://postdata.news/niegan-a-ruta-gris-entrada-a-la-terminal-de-autobuses-de-morelia-lider-transportista-denuncia-arbitrariedad/
https://indiciomich.com/al-menos-79-personas-en-situacion-de-calle-han-sido-atendidas-durante-las-lluvias/
https://indiciomich.com/al-menos-79-personas-en-situacion-de-calle-han-sido-atendidas-durante-las-lluvias/


 
 
 
 

                                                27 de agosto de 2024 

situación de calle en diferentes puntos de la ciudad, mismos que fueron trasladados a los 
seis albergues de Morelia.  
 
Nuevos daños al Acueducto de Morelia, podrían ascender hasta los 60 mil pesos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/nuevos-danos-al-acueducto-de-morelia-
podrian-ascender-hasta-los-60-mil-pesos-12460044.html 
Después de que este pasado 21 de agosto, un conductor dañara el acueducto de Morelia 
al querer transitar por uno de los arcos con un vehículo de grandes dimensiones, el gerente 
del Centro Histórico, Gaspar Hernández Razo señaló que el daño podría ser de hasta 60 
mil pesos. En entrevista para El Sol de Morelia, el funcionario municipal determinó que será 
el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), quien determinará los costos totales 
que deberá pagar el conductor de dicho vehículo. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
En riesgo, revisión contractual del SPUM; condicionan para llevar a cabo la votación 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/en-riesgo-revisi%C3%B3n-contractual-del-spum-
condicionan-para-llevar-a-cabo-la-votaci%C3%B3n 
No obstante que el procedimiento de revisión contractual e incremento salarial 2024 que 
realiza la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo con el Sindicato de 
Profesores de la Universidad Michoacana (SPUM) está en la fase final, éste se encuentra 
en riesgo, debido a que el gremio no ha convocado a votaciones para aprobarlo. De acuerdo 
a fuentes de la Michoacana, el convenio ya se presentó al juez laboral acordando que el 
incremento salarial y el retroactivo se pagarían el 30 de agosto de 2024, sin embargo, el 
juez indicó que el SPUM debe convocar a votaciones para aprobar tanto el Contrato 
Colectivo como el convenio. 
 
Regresan a las aulas michoacanas más de 50 mil docentes: Gaby Molina 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/regresan-a-las-aulas-michoacanas-mas-de-50-
mil-docentes-gaby-molina/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-michoacan-no-regresaron-a-clases-18-mil-
maestros-de-la-cnte-12456612.html 
Este lunes, más de 50 mil docentes retoman sus actividades frente a grupo, llevando la 
Nueva Escuela Mexicana (NEM) a más de 11 mil escuelas en todo el estado, informó la 
secretaria  de Educación, Gabriela Molina, de cara al arranque de ciclo escolar 2024-2025. 
La titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE) destacó que la dedicación y 
compromiso de maestras y maestros son fundamentales para brindar una educación 
integral a los más de 12 mil alumnos de inicial, 183 mil de preescolar, 533 mil de primaria y 
230 mil de secundaria, más de 172 mil estudiantes de media superior; y arriba de 135 mil 
de superior.  
 
Con buena expectativa, inicia ciclo escolar 2024-2025 en Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/con-buena-expectativa-inicia-ciclo-escolar-
2024-2025-en-michoacan/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-michoacan-inicio-de-clases-sin-
contratiempos-afirma-see-12457094.html 
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Cumplido el periodo vacacional de verano este lunes padres y madres de familia junto con 
sus hijos reanudaron clases en el nivel básico en todo México y en el caso de Michoacán 
se dio el inicio del ciclo escolar 2024-2025 en el Jardín de Niños José Rubén Romero, en 
la colonia Torreón Nuevo, en Morelia.  En dicho acto, Carmen Escobedo, subsecretaria de 
Educación Básica de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), destacó la apuesta 
de que se alcance un nuevo ciclo escolar completo, sin suspensión de actividades o paros 
de parte de sectores como el magisterial.   
 
Sin concretar federalización de la nómina en Michoacán, pese a promesa de AMLO 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/sin-concretar-federalizacion-de-la-nomina-en-
michoacan-pese-a-promesa-de-amlo-12457138.html 
https://www.changoonga.com/2024/08/26/michoacan-estan-garantizados-sueldos-y-
prestaciones-de-maestrs-sfa/ 
A un mes de que termine el mandato del presidente de México, Andrés Manuel López 
Obrador, y pese a la promesa que hizo, no se concretó la federalización de la nómina 
educativa en Michoacán. El titular de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) Luis 
Navarro García, indicó que seguirán haciendo las gestiones necesarias para aumentar el 
porcentaje de lo que aporta el gobierno federal para cubrir sueldos y bonos de los maestros. 
 
Se gradúa primera generación de egresados de preparatoria abierta comunitaria 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/se-grad%C3%BAa-primera-generaci%C3%B3n-de-
egresados-de-preparatoria-abierta-comunitaria 
https://primeraplana.mx/archivos/1009650 
https://postdata.news/egresan-los-primeros-18-estudiantes-de-la-preparatoria-abierta-
comunitaria-del-colegio-de-morelia/ 
En la ceremonia de graduación de los primeros egresados de la preparatoria abierta 
comunitaria, Iván Fernando Barrales Alcántara, director del Colegio de Morelia, destacó el 
compromiso de los egresados para sacar adelante su instrucción que consta de 22 
módulos.Al tiempo que agradeció la presencia de rectores de otras universidades.  que este 
es un mensaje de que estamos juntos haciendo las cosas bien, "tenemos uno de nuestros 
programas más importantes, es uno de los estrella. Todo aquello que sea en favor de la 
educación debe continuar". 
 
Asegura magisterio: en más de 100 municipios de Michoacán no arrancó ciclo 
escolar 
https://www.contramuro.com/ciclo-escolar-michoacan-suspension/ 
Son más de 100 municipios de Michoacán en los que no arrancó el ciclo escolar 2024-2025, 
de acuerdo con el líder magisterial, Jairo Antonio Mandujano Ortega, quien argumentó, que 
se debe a la falta de compromiso de la autoridad. Mandujano Ortega, precisó que en 
Michoacán, existen más de mil escuelas que tienen por lo menos, un grupo sin atención, es 
decir, sin maestro; y en algunos casos son dos o más de tres, situación que dijo ha imperado 
durante años. 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Con SSM coordina Secretaría de Educación acciones para evitar contagios de 
dengue en escuelas 
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https://www.contramuro.com/prevencion-dengue-escuelas-michoacan/ 
Ante la creciente ola de contagios de dengue en Michoacán y particularmente en municipios 
de la Tierra Caliente y en el norte de Morelia, la Secretaría de Educación ya coordina 
acciones para prevenir la propagación de la enfermedad, en el marco del regreso a clases. 
A decir de la subsecretaria de Educación Básica, Carmen Escobedo Pérez, la limpieza en 
las escuelas y el evitar el agua estancada, es fundamental para prevenir el dengue, 
acciones que se realizaron previo al inicio del ciclo escolar 2024-2025 y se continuarán a lo 
largo de los próximos días. 
 
Registran nueve muertos por dengue en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/doble-via/salud/registran-nueve-muertos-por-dengue-
en-michoacan-12458025.html 
Michoacán se mantiene en el cuarto lugar a nivel nacional en casos de dengue, producto 
de la picadura del mosquito Aedes aegypti, al acumular dos mil 817 contagios y nueve 
defunciones, informó la Secretaría de Salud de México (SSA). En su reporte de la semana 
epidemiológica 33, la dependencia señaló que el estado solo se encuentra por debajo de 
Guerrero que suma cuatro mil 563, Morelos con tres mil 315 y Baja California Sur con dos 
mil 971.  
 
El IMSS publica recomendaciones para el bienestar de los alumnos infantes en su 
regreso a clases 
https://grupomarmor.com.mx/2024/08/26/el-imss-publica-recomendaciones-para-el-
bienestar-de-los-alumnos-infantes-en-su-regreso-a-clases/ 
El IMSS ha publicado recomendaciones para un regreso a clases sin estrés, destacando la 
importancia de mantener una comunicación abierta entre padres, hijos y maestros para 
abordar cualquier preocupación emocional o académica. La comunicación efectiva es 
esencial para el bienestar de los estudiantes. Para la preparación física, el IMSS sugiere 
que los niños usen calzado cómodo y mochilas ergonómicas que no sobrepasen el 10-15% 
de su peso corporal.  
 
Realiza SSM pruebas de Papanicolau en Villas del Pedregal 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/realiza-ssm-pruebas-de-papanicolau-en-villas-
del-pedregal-12458590.html 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) realizará estudios de Papanicolau y pruebas 
del Virus del Papiloma Humano (VPH) en la colonia Villas del Pedregal, este martes 27 de 
agosto, en esta capital michoacana. Este servicio de detección de VPH se brinda de manera 
gratuita a las mujeres mayores de 25 años, mientras que el de Papanicolau, a mujeres a 
partir de los 35 años, en ambos casos a personas que no cuenten con seguridad social. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Empistolados le disparan a un automovilista en la zona de Altozano 
https://moreliactiva.com/empistolados-le-disparan-a-un-automovilista-en-la-zona-de-
altozano/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/empistolados-le-disparan-a-un-
automovilista-en-la-zona-de-altozano/ 
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Dos sujetos armados realizaron disparos contra un automovilista en la zona de Altozano, 
afortunadamente el susodicho resultó ileso y alcanzó a refugiarse en un domicilio, indicaron 
autoridades policiales. Lo anterior sucedió durante la tarde de este lunes sobre la avenida 
Montaña Monarca, dentro de la colonia Vistas de Altozano, a pocos metros del Campo de 
Golf.  
 
Hallan a mujer asesinada en fraccionamiento Villa Magna 
https://moreliactiva.com/hallan-a-mujer-asesinada-en-fraccionamiento-villa-magna/ 
Una mujer muerta y con huellas de violencia fue encontrada en un predio cerril del 
fraccionamiento Villa Magna, ubicado en la zona poniente de la ciudad de Morelia, 
informaron autoridades policiales. El cuerpo fue localizado durante la tarde de este lunes 
entre la maleza y en las cercanías de la escuela Secundaria Técnica 150. Posteriormente, 
unos oficiales confirmaron el deceso de la fémina a quien se le apreciaron signos de 
lapidación, así como heridas de arma punzocortante en cuello, rostro y abdomen.  
 
Emboscada a policías comunitarios de Coahuayana se debe a disputa del 
crimen organizado por el territorio 
https://indiciomich.com/emboscada-a-policias-comunitarios-de-coahuayana-se-debe-a-
disputa-del-crimen-organizado-por-el-territorio/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/08/26/fiscal-de-michoacan-admite-pelea-criminal-por-
territorio-en-la-sierra-costa-tras-enfrentamiento-en-coahuayana/ 
https://www.contramuro.com/desplazamiento-michoacan-colima-conflictos/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/zozobra-y-riesgo-permanente-en-la-
costa-michoacana-a-causa-de-grupos-criminales-adrian-lopez-solis/ 
Adrián López Solís, fiscal general del estado, señaló que la costa de Michoacán y Colima, 
es un punto utilizado para la recuperación de paquetes de droga proveniente de 
Sudamérica, por lo que hay una constante pugna entre grupos del crimen organizado que 
quieren el control del territorio, situación a la que se atribuye la masacre del fin de semana 
en el municipio de Coahuayana, donde se emboscó a siete policías comunitarios. A López 
Solís, la prensa local lo abordó en la ceremonia donde se reconoció a elementos de 
seguridad que participaron en la localización de personas desaparecidas; desde ahí 
respondió que en el enfrentamiento fallecieron siete personas y que de inmediato se inició 
con la carpeta de  investigación. 
 
Detiene FGE extorsionadores en Salvador Escalante, Zitácuaro y Tancítaro 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/detiene-fge-extorsionadores-en-salvador-escalante-
zitacuaro-y-tancitaro/ 
La Fiscalía General de Justicia del Estado (FGE) reportó la detención de extorsionadores 
de comerciantes y agricultores en los municipios de Salvador Escalante, Zitácuaro y 
Tancítaro. Marco Antonio Zepeda fue arrestado en Salvador Escalante, vinculado a proceso 
por extorsionar a un comerciante de cárnicos.  El 8 de junio, un grupo de extorsionadores 
exigió un millón de pesos a cambio de no causar daño al comerciante y su familia.   
 
Violencia por drogas desplaza a familias de Michoacán y Colima: FGE 
https://www.quadratin.com.mx/principal/violencia-por-drogas-desplaza-a-familias-de-
michoacan-y-colima-fge/ 
https://postdata.news/por-trasiego-de-droga-de-sudamerica-se-disputan-costas-de-colima-
y-michoacan-fge/ 
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La costa de Michoacán y Colima es disputada por grupos de la delincuencia organizada por 
ser un derrotero en el trasiego de cocaína sudamericana, pleito que tiene como 
consecuencia el desplazamiento forzado de las familias, dio a conocer entrevista el fiscal 
General Adrián López Solís. En encuentro con medios de comunicación, con motivo de la 
entrega de reconocimiento a personal de la Fiscalía y otros cuerpos de seguridad, López 
Solís explicó que en esa zona se vive zozobra por el recrudecimiento de la violencia, 
consecuencia del trasiego del interés de apropiarse de la zona. 
 
Reconocen a elementos que participaron en operativo de búsqueda de kuarichas de 
La Cantera 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/reconocen-a-elementos-que-participaron-en-
operativo-de-b%C3%BAsqueda-de-kuarichas-de-la-cantera 
https://grupomarmor.com.mx/2024/08/26/reconocen-a-elementos-de-seguridad-
participantes-en-la-localizacion-de-policias-de-tangamandapio/ 
Autoridades estatales entregaron reconocimientos a 195 elementos de la Fiscalía General 
del Estado y de la Guardia Civil que participaron en el operativo de búsqueda y rescate de 
los siete kuarichas de la comunidad de La Cantera, perteneciente al municipio 
de Tangamandapio, quienes fueron privados de su libertad el 20 de agosto y encontrados 
con vida el 23 de agosto. Durante la ceremonia de entrega de reconocimientos, el fiscal 
Adrián López Solís señaló que, al igual que el caso de La Cantera, se priorizan todos los 
casos de búsqueda de personas desaparecidas.  
 
Sin avances en la líneas de investigación sobre casos de Coahuayana y Pecatto: FGE 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/sin-avances-en-la-lineas-de-investigacion-sobre-
casos-de-coahuayana-y-pecatto-fge-12457326.html 
https://grupomarmor.com.mx/2024/08/26/no-se-ha-avanzado-en-las-lineas-de-
investigacion-sobre-el-ataque-a-las-afueras-de-pecatto-fge/ 
Hasta el momento no se tienen avances en las líneas de investigación en los hechos 
registrados en Coahuayana, donde siete elementos de la policía municipal resultaron 
muertos; y dos hombres más que fallecieron a las afueras del bar Pecatto, en la capital 
michoacana, así lo dio a conocer el fiscal General del Estado, Adrián López Solís. En 
entrevista colectiva, el funcionario estatal explicó que en el tema de Coahuayana, durante 
años ha sido una situación compleja la que se ha vivido, ya que se ha identificado 
que grupos delincuenciales se han peleado “la plaza”, que se encuentra en los límites con 
el estado de Colima. 
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